

Mars 2017

avec les élu-es du groupe



ma ville, j'y crois !

## Edito

### “ Menaces sur la démocratie !

**La campagne électorale n'est pas encore officielle pourtant nous assistons à un spectacle affligeant que nous n'avons jamais connu depuis la Libération en 1944.**

La multiplication des affaires (Sarkozy, Cahuzac, Balkany, Dassault, Fillon, le FN, ...), le contexte sécuritaire déboussolent nos concitoyens qui constatent l'incapacité de nos hommes et femmes politiques à s'occuper des vrais problèmes que la société française rencontre.

**Le Comité des Citoyens, au travers de ses prises de position, a toujours dénoncé les pratiques des politiques, de droite comme de gauche, dépendant du pouvoir de l'argent, des grandes multinationales, dont plusieurs candidats à l'élection suprême sont les représentants.**

Le Comité des Citoyens, comme nos concitoyens, attendent que nos représentants soient d'une intégrité et d'une probité exemplaires, comme dans les pays du Nord de l'Europe. Les scandales actuels salissent la vie publique et poussent nos concitoyens vers le vote FN ou l'abstention. Nous sommes pour la transparence de la vie publique et le droit de révocation des élus par le vote des citoyens comme cela existe dans certains pays.

**La situation internationale est, elle aussi, préoccupante après l'élection de Trump**

et la formation d'un gouvernement ultra conservateur, de milliardaires. Les prises de position sur des sujets importants que sont la remise en cause de la Conférence de Paris sur le climat, le fonctionnement de l'Europe, la distribution de



bons ou mauvais points à l'encontre de certains pays ne sont pas de nature à apaiser les tensions et poussent à des confrontations.

Quant à l'Europe, discréditée par ses dirigeants politiques, au service des privilégiés et des multinationales, elle est paralysée par la montée de l'extrême droite dans plusieurs pays européens. Elle est incapable de répondre à la crise migratoire qui s'installe.

**A Montreuil, les conseils municipaux sont devenus une caricature de démocratie.** Le maire, P. Bessac, décide le huis clos, le recours aux forces de police contre les citoyens, fait évacuer les Montreuillois-es venus assister aux débats.

### C'est intolérable ! ”

Le CA du CCM a élu sa nouvelle direction. Présidente : Marie-Claude Chamoulaud, Secrétaire général : Mathias Néhan et remercie chaleureusement Latifa ESSOLTANI et Jean-Pierre FUDA qui ont assuré précédemment ces fonctions.

Ce journal a été réalisé avec le concours de :  
Sophie Bernhardt, Georges Bertrand, Nadia Bouallak,  
Marie-Claude Chamoulaud, Catherine Dehay et Olga Ruiz.

## Un autre conseil municipal sous contrôle policier !

Le 1er février, il fallait franchir un cordon policier, avec fouille au corps puis être sous la surveillance des polices nationale et municipale, de la BAC, d'agents de sécurité de la mairie ou privés (aux frais des Montreuillois), pour assister à ce qui devrait être un débat démocratique au sein de la maison du peuple.



## À quand l'armée ?

**Le maire a donné le ton avec un discours d'autosatisfaction et de provocation vis-à-vis des élus-es de l'opposition et des habitants parqués au balcon.**

**Ces élus-es ont demandé un droit de réponse qui leur a été refusé.**

Sur les orientations budgétaires la majorité n'a aucune vision pour la ville. Aucune réponse n'est apportée aux questions posées par le groupe Ma Ville J'y Crois, fruit du travail avec les habitants. Pire, un silence méprisant, des attaques personnelles, des menaces de poursuites judiciaires et des insultes, indignes de la part d'élus.

Il n'en fallait pas plus pour que le public-collectifs de la Parole Errante, d'expulsés Salamatanes et Stop Linky

Montreuil, ainsi que des Montreuillois mécontents se manifeste bruyamment et jette des tracts. Face à leur juste colère, le maire suspend la séance.

Le Collectif « La Parole Errante demain » a pu néanmoins exprimer ses inquiétudes face à des projets prévus pour l'utilisation de ce haut lieu de culture sans être consulté.

Moins de cinq minutes après la reprise de la séance, le maire fait voter le huis clos. Compte tenu des provocations répétées de la majorité, alimentant la tension dans la salle, nous sommes en droit de penser que ce huis clos était prémédité.

## Que veulent-ils cacher aux Montreuillois ?

Certaines délibérations soulèvent l'indignation :

- . la protection juridictionnelle (payée par les Montreuillois) au bénéfice de Riva Gherchanoc, adjointe au maire, pour ses activités politiques personnelles, en dehors de son mandat d'élue.
- . la destruction de la fonction publique en remplaçant des fonctionnaires titulaires par des contractuels et en supprimant des postes.
- . l'augmentation des coûts liés à Est-Ensemble pour des services mal rendus (propreté), et des décisions communautaires contraires à l'intérêt de notre ville (bétonisation sans développement économique, destruction de zones naturelles...).

**La majorité s'est coupée des Montreuillois : 250 habitants sont restés à la porte de la mairie le soir du Conseil Municipal.**

**Le huis clos arrange les petites affaires entre co-copains sans que les Montreuillois n'en aient connaissance.**

## Les élus-es qui les défendent sont baillonnés !

# LE CCM RÉAGIT ET AGIT !

Corruption, mensonges, prises illégales d'intérêt ... Au lieu de servir l'intérêt général, une partie de la caste politique se sert directement dans les caisses de l'Etat.

Nous sommes en droit de nous demander combien de temps cela va encore durer ?

Au Comité des Citoyens Montreuillois, nous avons décidé de réagir et d'agir. C'est pourquoi, nous rencontrons depuis 3 ans d'autres mouvements citoyens et organisons des Ateliers de réécriture de la Constitution. C'est dans cet esprit que nous nous sommes réunis, le 28 janvier 2017, avec une vingtaine d'associations (\*). Cette première rencontre a été un succès.

Nous avons fait connaissance, échangé des idées, des projets. D'autres rencontres sont prévues. Si nous ne changeons pas les règles du pouvoir, nous continuerons à alterner « gauche » et « droite » et à être les témoins silencieux du spectacle affligeant que l'on nous sert et qui gangrène notre société de jour en jour.

La prochaine rencontre aura lieu le samedi 18 mars 2016, salle Résistance, 50 avenue de la Résistance à 14h30, avec pour thème le Revenu Universel et son financement.



(\*) - Urgence Démocratique, La Belle Démocratie, Sénat Citoyen, Ma Voix, Nuit Debout-République, Les Jours Heureux, Le Comité de Valmy, Stades Citoyens, Le Parti Pirate, Démocratie Réelle, Utopia, la Coopérative des Citoyens.

# L'AVENIR DE NOS ENFANTS A MONTREUIL ?



**Madeleine et Louis ODRU**

## Enfin reconnus à Montreuil !

Madeleine Odru nous a quittés en janvier 2012.

Cette année, elle aurait fêté son centième anniversaire.

Résistante de la première heure, comme le fut son époux, Louis Odru,

## de très nombreuses voix s'étaient élevées auprès du Conseil général du 93 pour que le 9e collège de Montreuil porte leur nom.

Cette demande fut rejetée, au nom des arrangements de la majorité PS-PCF-EELV.

Ce désintérêt sera enfin réparé avec l'inauguration par la ville, à la rentrée 2018, du groupe scolaire de la ZAC Boissière-Acacia qui portera leur double nom.

Au fort de Romainville, fin janvier, un hommage particulier fut rendu à Madeleine lors de la commémoration du départ du convoi, dit des « 31 000 », de 241 femmes résistantes déportées à Auschwitz.

Pierre et Annick Odru, ses enfants, ont rappelé son souvenir dans une vibrante allocution. Les maires de Romainville et des Lilas, de hautes autorités de la République, les élus-es du groupe Ma Ville J'y Crois étaient présents. Le maire de Montreuil, absent, n'était pas représenté.

Louis Odru, instituteur, maire-adjoint à l'éducation, député communiste de Montreuil de 1962 à 1986, et Madeleine Odru, conseillère d'orientation et militante syndicale partageaient les mêmes valeurs, qui sont aussi les nôtres, et ont porté des combats pour l'éducation, l'égalité, la justice sociale, la liberté des peuples.

Tous deux ont aussi témoigné inlassablement auprès des jeunes générations sur les atrocités du fascisme et la nécessité d'agir pour le combattre car « le ventre est encore fécond d'où a surgi la bête immonde » (Bertold Brecht).

Depuis 2014, les familles montreuilloises ont vu les conditions d'accueil de leurs enfants dans les centres de loisirs se dégrader un peu plus chaque année. Après l'application des nouveaux rythmes scolaires se résumant à :

- un goûter payant faisant office d'activités pédagogiques,
- la fermeture des centres de loisirs à Noël,
- la réduction du temps d'accueil le soir,

## la rentrée nous a permis de découvrir un nouveau quotient familial.

Présentée comme facilitant les démarches d'inscription, cette réforme, voulue par la majorité municipale, se résume à une augmentation des tarifs qui est un facteur d'inégalités.

En effet, certaines familles ont vu leur facture augmenter de 400 €/an.

Les parents, ni mariés, ni pascés, doivent choisir de présenter une seule des deux feuilles d'impôts du ménage.

## Pourquoi ce traitement inégalitaire ?

Parce que le maire et son équipe ne connaissent ni ne parlent avec les Montreuillois.

Dans le même temps, les centres de loisirs sont de moins en moins sûrs. Les équipes de cantine du midi ou de centre le soir sont à flux tendus et l'on peut trouver un seul animateur pour 30 à 40 enfants, en infraction totale avec la législation.

Quelles conditions d'accueil et de travail pour nos enfants et le personnel ? Qu'attend la majorité municipale pour réagir ? Un drame ?

## Faire des économies sur le dos des enfants n'est pas acceptable.

Le maire parle du premier budget de la ville alloué à l'éducation, mais il s'agit des travaux dans certains établissements scolaires, et non à l'accueil et au travail des équipes pédagogiques.

## Nous sommes contre ces choix politiques injustes pour l'avenir de nos enfants !

**Nous demandons  
à la municipalité  
de revoir sa copie !**



# LE MÉTRO AUX GRANDS PÊCHERS : UN GRAND PAS EN AVANT ?

Pour le tram T1, Bessac, comme Voynet, annonce son arrivée prochaine. Ce n'est pas vrai : rien ! Le projet est toujours bloqué car le département et la ville refusent de prendre en considération le tracé alternatif défendu par la municipalité de Noisy et les associations de Noisy et de Montreuil. Jusqu'à quand va durer cette comédie qui nuit à l'intérêt général ?

La ligne 1 du métro va être prolongée du Château de Vincennes à Val-de-Fontenay, en desservant les Rigollots et les Grands Pêchers, si mal desservis aujourd'hui. Si tout va bien, la mise en service pourrait avoir lieu en 2025.

Merci à la ville de Fontenay-sous-Bois !

Les élus actuels de Montreuil n'y sont pour rien : c'est Jean-François Voguet, maire de Fontenay-sous-Bois, et Jean-Pierre Brard, maire de Montreuil à l'époque, qui ont proposé ce projet. Depuis 2008, seul le maire de Fontenay l'a porté. Mieux, le choix du tracé nord par les Grands Pêchers n'a pas été défendu par la municipalité Voynet.

**Dans l'immédiat : renforcer les bus**

**122 127 301**

2025, c'est très loin ! Nos quartiers ont besoin d'améliorations immédiates. Cela passe par le renfort des lignes de bus. Et le STIF doit mettre en place d'urgence le ticket + « passe partout » autorisant la correspondance entre bus et métro avec le même ticket. Huchon et Serne l'avaient promis, ils ne l'ont pas fait. Que fera Péresse, présidente de la région IDF ?

**Les prolongements de la ligne 9 et du tram T1 toujours en panne !**

Alors que le chantier de la ligne 11 est en cours de réalisation, rien n'est dit sur le prolongement de la ligne 9 qui devrait la rejoindre à l'hôpital. 32 mois après son élection, on attend toujours que la majorité municipale avance dans ce dossier. Or, les travaux de la station Hôpital sur la ligne 11 ont commencé et ne tiendront pas compte de la correspondance prévue avec la ligne 9 !

**Prolonger la ligne 3 ?**

La desserte de Montreuil par la ligne 11 (stations Hôpital et Boissière) et la ligne 1 (station Grands Pêchers) sont très importantes. Mais les liaisons vers le centre ville et vers le bas Montreuil restent à améliorer.

**C'est pourquoi le CCM propose à nouveau de réfléchir dès maintenant au prolongement de la ligne 3 de Gallieni vers le RER E, gare de Rosny, en desservant au passage La Noue, Mairie de Montreuil, Bel Air, les Ruffins et Le Morillon.**

**Ce sera difficile ? Certes !**

**Mais c'est indispensable.**

## HOMOPHOBIE

**la municipalité a supprimé la mission « discrimination » depuis 2014**

Pourtant, notre société a bien besoin d'aborder ce sujet pour que chacun, homme ou femme, puisse s'intégrer et s'épanouir, quelle que soit son orientation sexuelle ou son identité de genre.

En juin dernier, le Comité des Citoyens Montreuillois a organisé une exposition « L'homophobie au quotidien et dans le monde du travail ». Il a donné la possibilité à des associations de s'exprimer et d'afficher leurs luttes pour faire progresser l'égalité des droits et faire bouger les mentalités. Afin que chacun puisse vivre ensemble dans la société et non en marge.

Le Comité des Citoyens s'engage et appelle la municipalité à mener une politique forte contre l'homophobie et toutes formes de discrimination.



## Je rejoins le Comité des Citoyens montreuillois

**en adhérant au tarif de : 5 euros** pour les étudiants et les demandeurs d'emploi - **20 euros** pour les salariés (ouvrant droit aux réductions d'impôt, 66 % des sommes versées)

À l'ordre de « association de financement du CCM », à envoyer au CCM : 45 rue du Capitaine-Dreyfus - 93100 Montreuil

Nom et Prénom .....

Adresse postale.....

Courriel ..... Téléphone.....



Comité des Citoyens montreuillois  
45 rue du Capitaine-Dreyfus - 93100 Montreuil  
01 49 88 72 40 - ccmontreuillois2@gmail.com - http://www.cmontreuillois.fr

